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TIME / TELOP 内容 

 オープニングタイトル 

全面テロップ 田村： 

お元気ですか！市民のみなさん。麒麟の田村裕です。 

 

藤井：  

藤井未莉佳です。 

お気付きの方もいらっしゃると思いますが、 

今回はスタジオではなくリモートでお送りしています。 

 

田村： 

 藤井さん、自宅ですか？ 

 

藤井： 

 はい。子どもがキャッキャ言う声が聞こえてくると思いますが。 

 

田村： 

 僕も自宅から。下で子ども３人それぞれ居てるので、泣き声なり、 

なんらかの声が聞こえてしまうかもしれません。 

 

藤井： 

そうですね。 

すぐそこに（子どもが）居るので、リアルタイムで聞こえてくるかも 

しれないですけど、よろしくお願いします。 

 

田村： 

 お互い様です。 

本当にオープニングからこんなこと言うの申し訳ないんですけど、 

 一度として成功したことないです。 

 

藤井： 

 えっ！？ 

 

田村： 

こないだも「ジャンクスポーツ」にリモートで出させていただいたんです 

けど。浜田さんやし、ずっと出たくてテンション上がってたんですけど、 

 収録終わるくらいに浜田さんから「なんや、お前！ぜんぜん喋らへんな。 

元気ない」みたいなこと言われまして。 
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藤井： 

 田村さん、オフの時はめっちゃ真面目だから、真面目モードに 

なっちゃってるんじゃないですか？芸人モードじゃなくて。 

 

田村： 

 被ってはいけないという真面目さが…。 

 

藤井： 

真面目さが仇となって。 

 

田村： 

 そうそう。それで大人しくなってるのかもしれないですけど。 

  

藤井： 

 そうなんですね。 

 

田村： 

 難しいですね。 

 

藤井： 

あ！すいたんがきましたね。 

 

田村： 

「自粛期間中はどう過ごしていましたか？」と質問をしてくれました。 

 僕は大したことしてなくて、やっぱり長男が生まれたばっかりなんで。 

 

藤井： 

 そうですよね。新生児を。 

 

田村： 

 自粛生活の始まりとともに育児生活の始まりで、 

今までしたことないくらい育児をしてるので。 

 

藤井： 

 奥さんの大変さが。 

 

田村： 

 すっごい分かりましたね。 

 

藤井： 

 うんうん。 
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田村： 

 ある程度、他の旦那さんよりも奥さんへの理解度がある方の旦那やと 

 自覚してたんですよ。自負してたんですよ。 

 

藤井： 

 優しいですもんね。普段から。 

 

田村： 

 優しさだけで、なんとなくやった気になってたってことが 

 よく分かりました。 

 

藤井： 

 田村さんが大阪にいるから、田村さんの世話もいりますもんね。 

 

田村： 

 言い方おかしいでしょ。一番でかいペットみたいな言い方してますよ。 

 

VTR（特集） ＮＡ 

 

前回、吹田市資源循環エネルギーセンターを訪れた伊藤さん。 

近未来的な巨大クレーンやテレビ初公開の焼却炉の中まで見学しました。 

 

そして、今回は隣接した吹田市破砕選別工場へ潜入します。 

「ゴミの行方追っかけツアー」、後篇。 

 

あなたが出したゴミの終着地点が、今回、いよいよ明らかになります。 

 

タイトル 

「どこへいくの？どうなるの？ゴミの行方追っかけツアー！後篇」 

 

リポ 伊藤さとる 

前回はごみ焼却炉の中まで見せて頂いて、大興奮の爽やか伊藤さとるで

す。 

さて、今回私は吹田市破砕選別工場にやって参りました。 

案内してくださるのは合田さんです。よろしくお願いします。 

  

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

よろしくお願いします。前回は吹田市が現在ゴミの分別収集を 

１２種類で行なっていることをお話ししました。 
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リポ 伊藤さとる 

早い段階から吹田市はそういった取り組みを行ってきたということは 

聞きました。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

そうなんです。それでは早速、破砕選別工場でどのようにゴミ処理を 

しているか、ご案内します。 

 

リポ 伊藤さとる 

分かりました。よろしくお願いします。 

 

ＮＡ 

ここ吹田市破砕選別工場は、各家庭で分別された資源ゴミや 

燃えないゴミたちが運び込まれる工場です。 

分別されたゴミは、さらにここで細かく分けられ、処理されます。 

 

まず、やってきたのはペットボトル選別場。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

こちらは収集されたペットボトルが搬入されて選別して圧縮、 

梱包してます。 

 

リポ 伊藤さとる 

ペットボトルって選別されてるんじゃないんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

中には、蓋が付いてたり、汚れたペットボトルなどもありますので、 

そういうものを取り除いています。 

 

リポ 伊藤さとる 

結構、手作業ですね！ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

一つ一つチェックしています。 

 

リポ 伊藤さとる 

チェックして乗せていって、機械が圧縮されると。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

 そうですね。 
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ＮＡ 

蓋やフィルムは素材が違うので、リサイクル業者に渡す際、 

取り除かないといけないのです。そこで全てを手作業で行っていました。 

 

最後は巨大な減容機でペットボトルをプレス。 

 

ちなみに、この一つのブロックでおよそ６００本のペットボトルが 

詰まっています。 

 

リポ 伊藤さとる 

結構、重たいです！６００本となるとめっちゃ重たいですね！ 

 

ＮＡ 

そして、リサイクル業者に引き取られたペットボトルは加工され、 

たまごのケースや、作業着となって蘇ります。 

 

さて、続いてはお隣の古紙・古布選別場へ。 

 

リポ 伊藤さとる 

ここも手作業でやるんですね。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

そうですね。どうしても手作業に頼るところが多いです。 

 

リポ 伊藤さとる 

だいたいどれぐらいの量が？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

多い時で１５トン、平均で８トンくらいでしょうかね。 

 

リポ 伊藤さとる 

使い道というか、この後の道のりは違うんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

新聞でしたら新聞用紙やコピー用紙に、雑誌なら菓子箱とか、 

段ボールはまた段ボールに。 

 

ＮＡ 

その他、牛乳パックはなんとトイレットペーパーに生まれ変わるそうで

す。 
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続いて、合田さんに案内されやってきたのはビンの選別場。 

 

リポ 伊藤さとる 

すごい所にきた！すごい所にきました！ 

 

ＮＡ 

ビンと一口に言っても、形や色は様々。 

吹田市ではリユースできる・できないの他に色や形で９種類の選別を 

行っています。 

 

リポ 伊藤さとる 

すごい速い！しかもノールック！凄いな！迫力がありますね！ 

 

ＮＡ 

実は、吹田市はビンのリサイクル率が非常に高く、リユースを含め、 

９０％以上リサイクルできています。 

 

リポ 伊藤さとる 

これまだ残ってるじゃないですか？これはどうなるんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹  

中を取り除いて、洗って再生するようにしてます。 

 

リポ 伊藤さとる 

こういうのは、僕らでも気をつけるとだいぶん違いますよね。 

全部使い切ったらいいわけですよね。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

使いきって、洗って出していただけると助かります。 

 

リポ 伊藤さとる 

これみなさん、ちゃんと中を綺麗にしてゴミに出さないといけないです

ね。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

お願いいたします。 

 

ＮＡ 

その他、こちらの選別工場ではスプレー缶や、電池など様々なものが 

手作業で選別されていました。 
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そしてこちらは、見学者に人気の高いスチールとアルミの選別。 

 

スチールが磁石に引っ付く事を利用した、磁選機というマシーンを使い、 

スチールとアルミに分けていました。 

 

リポ 伊藤さとる 

聞きたいことがあったんですけど、収集してくれない物はあるんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

あります。 

例えばタイヤとかブロック、畳や冷蔵庫、洗濯機などの大型家電、 

あとボーリングの球なんかですね。 

 

ＮＡ 

そして、破砕選別工場で最後に訪れたのは中央操作室。 

こちらは工場内の破砕状況を確認したり、ベルトコンベアーなど 

全ての機器を操作できる部屋なんです。 

 

リポ 伊藤さとる 

ここは凄いですね。集中管理室みたいな感じですね。 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

そうですね。 

工場の中心になりまして、工場の設備等の監視、運転を行っています。 

 

リポ 伊藤さとる 

これはどういったチェックをしてるんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

ゴミが詰まったりしないかどうかを監視しています。 

これ、ちょうど缶が流れて流れてる所です。 

この先に不燃ゴミ破砕機、このような機械がありまして、 

この機械で細かくすりつぶして行っています。 

 

ＮＡ 

と、ここで伊藤さんある物を発見！  

 

リポ 伊藤さとる 

カメラさん、ちょっと下！ 

これ、ガラス張りになってて、下がめっちゃ見えるんですよ。 
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僕、高所恐怖症なんで怖いんですけどもね。凄いな、これ。 

 

ＮＡ 

ここで、中央操作室の平野さんにお話を伺いました。 

 

リポ 伊藤さとる 

上から見てますが、何をしてるんですか？ 

 

破砕工場 平野摩也 主査 

ゴミの量を調節しながら、例えば機械を壊すようなものが入ってないか 

確認しながら、流していくようにしています。 

 

リポ 伊藤さとる 

機械を壊すようなゴミといったら、どういうものですか？ 

 

破砕工場 平野摩也 主査 

例えばですが、鉄の塊のようなものとか、そういうものが入っていると 

機械を壊してしまいますので。 

 

リポ 伊藤さとる 

それは、上から目視でやられているんですよね。 

 

破砕工場 平野摩也 主査 

目視と、あとは音ですね。 

 

リポ 伊藤さとる 

音？音でわかるんですか？ 

 

破砕工場 平野摩也 主査 

鉄の塊のような物が入ると、ドスーンと違う音がしますので、 

そういう時は確認するために止めます。 

 

リポ 伊藤さとる 

目と耳で確認して。 

 

ＮＡ 

そうなんです。視覚、聴覚、そして触覚。長年の経験を積んだ 

エキスパートたちによって破砕工場が成り立っているのです。 

さて、選別の終わったゴミはそれぞれの業者に資源として引き取られま

す。 

そして再利用されるのです。 
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リポ 伊藤さとる 

いろいろ見せて頂いて、改めて分別って大事だなと思いました。 

で、どうしても再利用出来ない物ってあるじゃないですか。 

どういったゴミですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

そうですね。焼却灰とか瀬戸物などですね。 

 

リポ 伊藤さとる 

それは、どこに行くんですか？ 

 

破砕工場 合田昌和 主幹 

それは最終処分場、通称「フェニックス」に行きます。 

 

リポ 伊藤さとる 

フェニックス！？ 

 

と、いうことで、今、僕は船でフェニックスに向かっています。 

 

ＮＡ 

「フェニックス」とは大阪湾にある大阪沖処分場のこと。 

ここは吹田市のみならず、近畿圏の廃棄物を適正に大阪湾に 

埋め立て処分している場所で周囲４.４キロメートルの巨大な人工島です。 

 

リポ 伊藤さとる 

着きました！  

 

建設センター 平川和之 建設課長 

初めまして。こんにちは。 

 

リポ 伊藤さとる 

よろしくお願いします。 

 

ＮＡ 

出迎えてくださったのは、大阪建設事務所の平川さん。 

 

リポ 伊藤さとる 

すごいですね、海の上にこんなものがあるんですね。 

 

建設センター 平川和之 建設課長 
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そうですね。この島の他に、泉大津だとか、六甲アイランドに 

同じような埋立地がございます。 

 

ＮＡ 

一先ず、島の全景を見るため、高台に登ることに。 

 

リポ 伊藤さとる 

凄い！景色が凄い！これは圧巻、見てください。３６０度見渡せる！ 

 

ＮＡ 

こちらに、持ち込まれる廃棄物は１日４０００トン。 

周りを海に囲われた場所で、２１台の大型ダンプカーが忙しそうに 

走り回っていました。 

 

リポ 伊藤さとる 

埋め立てて、今でどれくらい経つんですか？ 

 

建設センター 平川和之 建設課長 

ちょうど１０年。 

 

リポ 伊藤さとる 

１０年でもまだこれだけ残っているということですね。 

予定では、あと何年くらいかかるんですか？  

 

建設センター 平川和之 建設課長 

予定ではあと１０年くらいですね。 

 

リポ 伊藤さとる 

まだ１０年か。壮大だ！  

 

ＮＡ 

と、そこへ吹田市の廃棄物を積んだであろう船が到着。 

 

リポ 伊藤さとる 

きましたね。 

 

建設センター 平川和之 建設課長 

あれは大阪基地から運ばれてきた、廃棄物の運搬船です。 

 

リポ 伊藤さとる 

大きいですけど、あれで何トンぐらいの？ 
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建設センター 平川和之 建設課長 

だいたい１０００トンぐらいの。 

 

リポ 伊藤さとる 

１０００トンの灰が！？ 

 

ＮＡ 

吹田市で再利用できなかった、焼却灰などは大阪湾の人工島。 

その礎になっていたのです。 

 

特別に埋立地への上陸許可もいただきました！ 

 

リポ 伊藤さとる 

全然ゴミが見えないんですけど。 

 

建設センター 平川和之 建設課長 

これは飛散しないように上から土をかぶせております。 

 

リポ 伊藤さとる 

普段、僕らはゴミステーションまでしか行かないじゃないですか。 

そっから先を見ていくと、いろんな人が携わって、 

やっと破棄できるという。ゴミってやっぱり出したらダメですね。 

 

建設センター 平川和之 建設課長 

そうですね。皆さんの心がけ一つでゴミを少なくできますんで 

 

リポ 伊藤さとる 

まずは、爽やかに分別です！ 

 

ワンポイント手話 ワンポイント手話  

「頭痛薬をください」 

自宅でできる 

体幹トレーニング 

【フロントブリッジ】 

①うつ伏せになる 

②肘が肩の下になるように立てる 

③つま先立て上体をおこす 

④１０～３０秒キープ 

頭からかかとが一直線になるように 

頭の位置をまっすぐキープ 

１日２～３セット目安 
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１０秒やってみよう！ 

・負荷を下げるには、膝をついた姿勢で行う 

・負荷を上げるには、つま先を立てる 

・負荷を上げるには、背中に子どもを乗せる 

 

【手足バランス】 

①四つん這いになる 

 手は肩の下、膝は腰の下、お腹をしめて背中をまっすぐに 

②右手・左足を上げてのばす 

 指先からかかとを一直線に 

③左手・右足をのばす 

 左右１０回を２～３セット目安 

 

１０回やってみよう！ 

・負荷を上げるには、肘と膝をつけて元に戻す 

 

スタジオ 田村： 

「藤井さんはどう過ごしていましたか？ 」 

 

藤井： 

最近、子どもと一緒にぬか漬けを漬けるっていうのをやり始めたんです

よ。 

 市販のぬか床っていうのが、ぬか床になった状態で売ってて、 

それに野菜を切ってギュッて押し込むだけなんですけど。 

１歳でも結構できるんですよ、こんな感じで。 

子どもと一緒にふれあいながらやってるんですけど。 

キュウリとかニンジン入れたりして。みんなにおすすめしたいのが、 

ゆで卵。ゆで卵をぬか漬けに入れたこと無いですよね？ 

 

田村： 

 ないです。ないです。ぬか床したことないもん。 

 

 

藤井： 

 めちゃめちゃおすすめです。 

 

田村： 

 子ども、卵好きやしね。 
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藤井： 

 ぬかの塩分が卵の中に入っていって、味玉みたいな感じになって。 

 味玉以上に美味しかったです。 

 

田村： 

 そうですか。土遊びも好きやしね。 

 

藤井： 

 外に出られないので、そういうところでコミュニケーションを 

取ったりして、気を紛らわして過ごしてました。 

 

田村： 

 「それぞれの過ごし方が聞けてよかったよ」と、すいたんが言ってます。 

 ありがとうございます。 

「僕からも、お家時間が楽しくなるものを紹介するよ。 

藤井さん、よろしく～！」と。 

 

藤井： 

そうなんです。すいたんから事前に届いてまして「これ読んで」って 

言われてたんですが、この「お家時間が楽しくなるもの」ですが、 

「吹田エール飯」というサービスなんです。 

新型コロナウイルス感染症の拡大によって、 

市内の飲食店を訪れるお客さんが少なくなっていますよね。 

「お客さんを呼びたくても呼べないお店」と 

「お店に食べに行きたくても自粛しているお客さん」とを 

なんとか繋げたいということで、吹田市ではデリバリーやテイクアウトが 

できる飲食店情報のとりまとめを「＃（ハッシュタグ）吹田エール飯」 

としてツイッターやインスタグラムなどで公開しています。 

 

田村： 

 なるほど！これは素晴らしいですね。 

 

藤井： 

 そうですね。ハッシュタグを辿っていけば、テイクアウトができるお店が 

簡単に見つかるので。美味しそうな料理がたくさん並んでるので、 

ぜひ利用したいですね。 

 

田村： 

 普段、家に居ないお父さんが「ウーバーお父さん」となって、 

買い出しに行く人が増えてるって話で、僕もしょっちゅうそれを 

してたんで、「ウーバパパ」。「バーバパパ」じゃなくて、 
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ウーバーイーツのパパで「ウーバパパ」ってボケをこないだ 

ヤナギブソンさんの番組でしたんですよ。無茶苦茶すべりました。 

 

藤井： 

 むしろボケっていうよりも、ハッシュタグで社会貢献になっちゃって 

ますもんね。普通に世の中のお父さんたちに「ウーバパパ」で 

ハッシュタグつけて、＃ウーバパパ と ＃吹田エール飯 で 

セットで呟いてほしいなと思いました。 

 

田村： 

 そうですね。それいいかもしれないね。 

 

藤井： 

ということで、皆さんもぜひ「吹田エール飯」で調べてみてください。 

 

 

吹田お達者体操 お達者体操 パート３ 

 

【背中開き・胸開き】 

①指を肩に置き、肘を上げる 

②肘を体の正面に近づける 

③肘を広げて胸を張る 

 

【肩の前後まわし】 

①指を肩に置き、肘を上げる 

②肘を前から後ろに回す 

③肘を後ろから前に回す 

 

【肩・腕をほぐす】 

①肩から腕にかけて軽く叩く 
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（新型コロナウイスに関する吹田市からのお知らせ） 

 

特別定額給付金の初回の振り込みを、5月 27日 

オンラインで申請があった一部の方に行いました。 

2回目の振り込みを 6月 1日に行い、 

その後も郵送申請分も含め順次振り込みます。 

引き続き特別定額給付金の給付を装った特殊詐欺に 

注意してください。 

詳しくは市のコールセンター、またはホームページをご確認ください。 
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5月 13日、新型コロナウイルス感染症緊急対策アクションプランに 

新たな項目を追加しました。 

事業活動への支援として、小規模事業者へ応援金 20万円を支給します。 

商工会議所と連携し、事業者向けポータルサイトを開設しクラウドファンディング支援を行います。 

 

医療・福祉現場への支援として特定病院に医療物資購入費などを補助します。 

保育所などに感染防止用物品などの購入補助・配布をします。 

 

学習活動への支援として小・中学生に 1人 1台のパソコンを導入します。 

 

詳細は随時、市のホームページで公開します。 
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大阪府への緊急事態宣言の解除をうけ、 

市の施設利用を順次再開します 

 

再開後もすべての施設において感染予防対策を徹底してまいります。 

３密を避けるなど、一定の条件を満たす場合に 

施設をご利用いただけます。 

詳しくは各施設にお問い合わせください。 
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新型コロナウイルスの感染拡大を長期的に防ぐため、 

新しい生活様式を取り入れましょう。 

 

 人との間隔は極力２メートル空ける 

 症状が無くてもマスクを着用する 

家に帰ったらまず手や顔を洗う 

などの基本的な感染対策に 

 

毎朝体温測定し健康チェックする 

密集、密接、密閉の「３密」を避ける 

こまめに換気をする 

咳エチケットを徹底する  

などを、日常生活に取り入れましょう。 

詳しくは、厚生労働省のホームページをご確認ください。 
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田村： 

さぁ、というわけで、「リモート収録どうだった？」と、すいたんから 

きてますね。 

 

藤井： 

 どうでしたか？ 

 

田村： 

 そうですね、対面じゃない喋りなので、ラグとか温度差がちょっと 

ありますけど、まぁ、違和感なく出来ますね。 

 

藤井： 

 そうですよね。でも、田村さん、今まで成功したことないって 

冒頭でおっしゃってたじゃないですか。今日は？ 

 

田村： 

 藤井さんは優しいからいいけど、中川家さんのラジオやったら怒られてる 

やろうなとは思ってますね。 

 

藤井： 

 そういうところが真面目なんですね。 

 

田村： 

 やめて！真面目キャラやめてください。 

みなさんも警戒が解かれても、警戒心をしっかり持って、 

各々が責任を持って行動できるように頑張りましょう。 

そのためにも心の安らぎ、平穏を少しでも埋めれたらと 

僕らも頑張りますので、今後ともおつきあいよろしくお願いします。 

 

藤井： 

 お願いします。 

 

田村： 

 今日の収録はここまででございます。ありがとうございました。 

 

藤井： 

それでは、またお会いしましょう。 
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（ナレーション 藤井） 

吹田市広報番組 お元気ですか！市民のみなさん。 

次回の更新日、内容はご覧の通りです。 

次回もぜひご覧ください。 

 


